

Adi Rinner macht aus jungen Brasilianer Interpreten und Fans Tiroler Blasmusik

Aus kürzlichem Fortbildungskurs von Dreizehnlinden zurück • Instrumenten-Geschenke übergeben

SCHWAZ (tti). Wie schon in den vergangenen zwei Jahren organisierte und leitete der bekannte Tiroler Blasmusikkomponist und ehem. Schwazer Musikbundkapellmeister Adi Rinner aus Terfens (zusammen mit seinem Kollegen Ernst Steinlechner) auf Wunsch des brasilianischen Tirolerdorfs Dreizehnlinden vom 2. Jänner bis 17. Jänner 2001 einen Blasmusikfortbildungskurs im dortigen Kulturzentrum.

Finanziell unterstützt wurde diese Kultur-Aktion von der Kulturabteilung des Landes und der Sparkasse Schwaz. Kostenloses Notenmaterial spendierte der Musikverlag Helbling. Besucht wurde dieser Kurs zu 100%, zur Zeit der in Brasilien im Jänner stattfindenden »großen



Überreichung eines Flügelhorns der Fa. Miraphone-Waldkraiburg an die BMK Dreizehnlinden. VI. Ernst Steinlechner, Adi Rinner, Kpm. Bernhard Moser, Obmann Konrad Moser (mit Instrument) und Bürgermeister Ollweiler von Dreizehnlinden.



Freunde kommt auf: Übergabe einer Klarinette der Fa. Rudolf Tutz Innsbruck an die Dreizehnlindner Musikanten. Im Bild Bgm. Ollweiler (von rechts) freut sich Obmann Konrad Moser und Kpm. Bernhard Moser sowie Adi Rinner über das Geschenk.

Schulferien«. Für unsere Musikanten kaum vorstellbar - Registerproben fanden nachmittags von 13 Uhr bis 21 Uhr statt und Vollproben anschließend abends von 21 bis 23 Uhr. »Der Erfolg nach all den Jahren ist unüberhörbar«, zeigt sich Rinner glücklich. So wurde auch das Abschlußkonzert für dortige Verhältnisse entsprechend sensationell.

Bei diesem Konzertereignis konnte Adi Rinner und Ernst Steinlechner neue Musikinstrumente übergeben. Die Kapelle Dreizehnlinden unter Kapellmeister Bernhard Moser bildete im letzten Jahr 11 JungmusikantenInnen aus, die bereits beim Konzert mitspielten. Der Kapellmeister beklagt jedoch, dass immer wieder Musikanten (wegen der

besseren Verdienstmöglichkeiten) für einige Jahre oder teilweise für immer nach Österreich kommen.

Unter dem Wildschönauer Initiator Minister Thaler wurde bekanntlich die erste Tiroler Auswanderergruppe 1933 nach Dreizehnlinden gebracht. Bereits auf dem Schiff - so weiß es nun Adi Rinner - wurde die Musikkapelle gegründet, die derzeit aus 43 Aktiven besteht.

Der große Schlager der Dreizehnlindner besteht darin, dass sie in Brasilien in »Tirolertracht« auftreten und dass für die Samba-gewohnten Brasilianer die »alpenländische Musik« ziemlich exotisch klingt. Im Herbst, wenn die Schwazer Bürgermeisterei nach Dreizehnlinden kommt, wird jedenfalls ein Gesamtspiel unter Stabführung von Adi Rinner ablaufen.



Bei der Intensiv-Probenarbeit in Dreizehnlinden: Adi Rinner aus Terfens am Dirigentenpult.